

## Taxistas afectados con la caída del turismo



pág.08

## Realiza Ayuntamiento brindis de Acción de Gracias con Residentes Extranjeros

pág.10

## Solicitan que su comunidad se convierta en municipio: Kumiais

pág.10

## Repuntan denuncias por abuso infantil y agresiones contra mujeres

pág.18

## Anuncia AMLO SEDENA construirá la nueva planta tratadora de San Antonio de los Buenos

pág.04

## Celebran 100 aniversario de la Primaria Francisco I. Madero en El Descanso



pág.16

## Denuncia: "hackeo" de paginas digitales del semanario Ecos de Rosarito



Foto tomada de facebook donde se despotrica en contra de Semanario Ecos de Rosarito

pág.06



## Recibe Marina del Pilar apoyo total de AMLO en segundo informe de gobierno

pág.04

## Señalan hostigamiento por parte de oficiales de Movilidad y Transportes Municipales: choferes de taxis en Primo Tapia



pág.12



Daniel Gutiérrez Ornelas

## "Son dos años de resultados visibles" Daniel Gutiérrez reconoce labor de Marina del Pilar en segundo informe de gobierno

pág.17

## Delegado federal en BC Alejandro Ruiz Uribe "Quejas sobre obras en la playa me las pueden hacer llegar por teléfono"



pág.04

## Reconoce AMLO que hace falta seguir bajando los índices delictivos



pág.02

## Los 10 compromisos de AMLO con Baja California



pág.02

# Los 10 compromisos de AMLO con Baja California

Por Juan Pablo Sebastián

El Presidente de México Andrés Manuel López Obrador anunció diez compromisos con Baja California para los últimos 10 meses que restan de su gobierno.

Durante su intervención en el segundo informe de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, al que asistieron los gobernadores de Puebla, Tamaulipas y Nayarit, López Obrador señaló que no acostumbra estar presente en informes de los gobernadores, pero dijo que hizo una excepción con Baja California por el amor a su pueblo y la simpatía con Marina del Pilar Ávila Olmeda.

En agradecimiento al apoyo que Baja California le ha dado, anunció los siguientes diez compromisos:

Continuarán incrementándose todos los programas de bienestar incluyendo la pensión del adulto mayor que subirá a 6,000 pesos bimensuales a partir de enero

del 2024.

Se terminarán de construir y comenzarán a operar 13 cuarteles de la guardia nacional en Baja California, incrementándose a 9,683 el número de elementos en labores de seguridad, entre guardias nacionales, soldados y marinos.

Un tercer compromiso es "basificar" a todos los trabajadores del sector salud que están de manera eventual o por contratos. "Antes de que concluya mi mandato, no quedará ni un trabajador del sector salud sin su base, ya no habrá contratos transitorios o eventuales", expuso.

Un cuarto compromiso es incrementar el salario mínimo a cerca de 400 pesos, en común acuerdo con el sector empresarial y el sector obrero.

"Todavía lo tengo que acordar con el sector empresarial y con el sector obrero, pero creo que no vamos a tener ningún problema. En el tiempo que llevo, solo en una ocasión no se logró el consenso, en todos los demás años el aumento al salario mínimo ha sido en común acuerdo entre el

sector obrero, empresarial y gobierno".

El quinto compromiso es resolver el problema del agua y la contaminación del mar por aguas negras, con la construcción de la nueva planta de tratamiento de San Antonio de los Buenos en Tijuana.

El sexto compromiso es dejar funcionando 2,750 sucursales del banco bienestar en todo el país y construir uno más en San Felipe, para sumar un total de 26 en todo Baja California.

El séptimo compromiso es dejar inauguradas las obras del viaducto Tijuana, la Garita de Otay 2 y la remodelación de todas las aduanas de Baja California, las cuales se realizan con el apoyo de ingenieros militares con una inversión de más de 20 mil millones de pesos.

El octavo compromiso es dejar funcionando todos los centros de salud y hospitales bajo el esquema IMSS-Bienestar, garantizando el derecho a la salud a todos los ciudadanos, con infraestructura completa, médicos,

especialistas, abastos suficiente de medicinas, estudios médicos e intervenciones quirúrgicas totalmente gratuitas.

"Estarán funcionando antes de terminar mi gobierno, todos los centros de salud, hospitales del IMSS-Bienestar. Ya tenemos un convenio con el Gobierno del Estado y para marzo o a más tardar en septiembre, van a contar los centros de salud y hospitales, con médicos, con todos los especialistas, con abasto suficiente de medicamentos, intervenciones quirúrgicas, estudios médicos y todo gratuito, porque la salud no es un privilegio, es un derecho del pueblo".

El noveno compromiso es apoyar de manera directa a todos los pequeños y medianos agricultores de Baja California, productores y pescadores.

Finalmente, prometió enviar una iniciativa al Congreso de la Unión para mantener la reducción del IVA y el ISR al 50% en la frontera norte y sur, así como mantener los precios de los combustibles y evitar los "gasolinazos".

## Reconoce AMLO que hace falta seguir bajando los índices delictivos

Por Juan Pablo Sebastián

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que a pesar de los avances en materia de seguridad en Baja California, "necesitamos seguir bajando los índices delictivos".

Durante su visita de trabajo a Baja California como un gesto para demostrar que la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda que no está sola, López Obrador agradeció el apoyo de la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional para abatir la inseguridad en Baja California.

Sin embargo, indicó que hace falta seguir trabajando para erradicar un mal que estaba muy arraigado.

"Nos están ayudando mucho con la Guardia Nacional porque necesitamos que haya seguridad, necesitamos seguir bajando los índices delictivos y hemos avanzado pero todavía nos falta, es que estaba muy arraigado ese mal", declaró.

"La inseguridad no se resuelve nada más con amenazas de mano dura, con leyes más severas, la paz es fruto de la justicia", agregó.

Previo al inicio de su conferencia mañanera, López Obrador reconoció también que el tema de la seguridad es una prioridad, pues "preocupa mucho a la gente", pero no habló sobre nuevas estrategias para lograrlo.

**Promete agilizar cruces fronterizos hacia México a fin de año**

A petición de una reportera, López Obrador se comprometió a resolver a la brevedad el problema de los lentos cruces fronterizos de Estados Unidos hacia México, que afecta a estudiantes y trabajadores que se desempeñan en el área binacional.

En un principio, López Obrador se confundió y entendió que el problema era en Estados Unidos, por lo que encargó a la Gobernadora atender la petición, no sin antes recordar que "es muy buena la

relación con el gobierno de Estados Unidos y también con el gobierno de California, entonces, podemos lograr acuerdos".

La reportera le aclaró que se refería al regreso a México y que es tema de competencia nacional, concretamente de las autoridades mexicanas aduanales que en ocasiones solo tienen abiertas cinco puertas, de veinte que son en total.

"Me refiero al regreso de Estados Unidos a México", le aclaró la reportera.

"¿Ah es de nosotros?" preguntó López Obrador.

"Sí es de nosotros, es el regreso, es cuando viene la gente de trabajar en el carro. Tardan más de cuatro horas a veces. La Aduana cuenta con 20 puertas y a veces solo tiene abiertas 13 y a veces hasta 5. La gente viene cansada, enojada. Han hecho hasta páginas para pedir que



ese tránsito se agilice", expuso la reportera.

"Yo me comprometo a eso y cuando regrese vamos a volver a hablar del tema, incluso no hace falta que yo regrese pronto, que ustedes puedan constatar que vamos a ponernos un plazo ¿Les parece bien tres meses para buscar un remedio? Vamos a poner fin de año, porque le tengo confianza al Director de Aduanas, al General André Foullón, que ya me esta seguramente escuchando o si no le van a informar", contestó López Obrador.

## Falta un liderazgo y una voz ciudadana en el Comité Ciudadano de Seguridad Pública

Por Juan Pablo Sebastián

Voces ciudadanas demandaron la renovación del Comité Ciudadano de Seguridad Pública que preside Eduardo Castro Jiménez, debido a su inactividad.

En teoría, el organismo ciudadano sigue al mando del profesor universitario, pero en la práctica se

mantiene pasivo desde hace ya varios años.

Mientras la inseguridad y las extorsiones policíacas se han convertido en una amenaza para la economía de Rosarito, Eduardo Castro Jiménez se mantiene pasivo y sin levantar la voz para exigir atención a estas problemáticas.

El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública de Baja California Roberto Quijano Sosa no se ha pronunciado al respecto, en tanto que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Rosarito Gustavo Torres Ramírez, asegura que ya están en planes para lanzar la convocatoria de renovación de la dirigencia del

CCSP.

Representantes ciudadanos lamentaron que el Comité Ciudadano de Seguridad Pública haya caído en un periodo de letargo desde que Eduardo Castro Jiménez asumió la titularidad hace varios periodos, en medio del clima de inseguridad que azota la ciudad.

Dijeron que es urgente la renovación de este organismo ciudadano, toda vez que hace falta un liderazgo y una voz que eleve el clamor de la ciudadanía ante las autoridades de gobierno.



# 50%

# más

## gigas

en Recargas  
y Paquetes  
Sin Límite

de \$200 \$300 y \$500

Visita nuestros Centros de Atención a Clientes y Distribuidores Autorizados Telcel

La mayor Cobertura y Velocidad

telcel

# Recibe Marina del Pilar apoyo total de AMLO en segundo informe de gobierno

Por Juan Pablo Sebastián

Destacando una inversión pública que supera a los tres gobiernos anteriores y agradeciendo al presidente Andrés Manuel López Obrador su apoyo total a Baja California, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda rindió su segundo informe de labores el domingo 12 de noviembre en el Centro de Convenciones Metropolitano de Playas de Rosarito.

Ante un recinto lleno y totalmente controlado, Marina del Pilar Ávila resaltó que en solo dos años, la inversión pública ejercida en Baja California superó los 8 mil millones de pesos, cifra por arriba de los tres gobiernos anteriores juntos.

Luego de expresar que el presidente López Obrador ha sido su inspiración en la política como un instrumento para servir a los demás, Marina del Pilar Ávila Olmeda celebró que Baja California es la segunda entidad con mayor avance en la reducción de la pobreza, al pasar del 22.5 al 13.4 por ciento, según datos proporcionados por el CONEVAL, lo que representa que 339 mil personas han mejorado su calidad de vida.

En materia de apoyo a las mujeres bajacalifornianas, destacó el apoyo a 72 mil mujeres con la Tarjeta Violeta, así como la inclusión en los programas de bienestar, como uno de los ejes fundamentales del Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027.

En materia de apoyo a niñas, niños y adolescentes, Marina del Pilar informó que se abrieron siete nuevos espacios de DIF estatal, en lo cual se han invertido casi 150 millones de pesos.

Se sirven diariamente en las escuelas un total de 300 mil desayunos escolares calientes como parte del programa Pancita Llena Corazón Contento, en el que se han invertido mil 162 millones de pesos.

"Somos el gobierno de las niñas y niños y por eso más de 477 mil 700 alumnas y alumnos recibieron apoyos educativos como: mochilas, útiles escolares, así como uniformes, calzado y lentes, con una inversión de más de 152 millones 897 mil pesos", detalló.

Además, destacó las inversiones en materia de salud, la construcción del Hospital General de la Zona Este de

Tijuana, el desarrollo de los parques más grandes en la historia del estado y una inversión superior a ocho mil millones de pesos en infraestructura en los primeros dos años. Dicha cifra supera los tres gobiernos anteriores.

Marina del Pilar señaló que se han captado en los primeros dos años casi cuatro mil millones de pesos en inversión extranjera directa que se traducen en más y mejores salarios y abonan a una sostenida reducción en la pobreza.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador felicitó al pueblo de Baja California por haber decidido bien, "porque el pueblo manda, que sea gobernadora Marina del Pilar, una mujer inteligente, trabajadora, honesta, es lo mejor que le ha pasado a este bello y extraordinario estado de Baja California".

## Anuncia AMLO

# SEDENA construirá la nueva planta tratadora de San Antonio de los Buenos

Por Juan Pablo Sebastián

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que será la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) la encargada de realizar la nueva planta tratadora de San Antonio de los Buenos.

Originalmente, la obra sería financiada por el Gobierno de Baja California a través de la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (SEPROA), pero gracias a la gestión de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, el gobierno federal brindó el apoyo total a Baja California y asumió el financiamiento total del proyecto.

El titular de la SEPROA José Armando Fernández Samaniego, precisó que

por decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador, la obra será ejecutada por la SEDENA con recursos asignados por el gobierno federal, por el orden de los 530 millones de pesos.

Mientras que el recurso estatal previsto para esta obra se destinará a otros proyectos locales.

"El Presidente decidió que en lugar de que el Estado buscara fuentes de financiamiento externas, el gobierno federal se encargue de la inversión completa. Son 530 millones de pesos aportados por la Federación, esto permitirá que el recurso del Estado se utilice en alguna otra obra prioritaria", expuso el titular de SEPROA.

Detalló que el proyecto consiste en la

construcción de una nueva planta y no rehabilitación de la ya existente, con infraestructura y equipo moderno que permitirá garantizar el tratamiento adecuado de las aguas negras de la zona costa de Tijuana y Rosarito.

Por su parte, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda reconoció que la contaminación de las playas de Rosarito y Tijuana, es una problemática originada por el descuido que gobiernos anteriores dieron a la planta tratadora de San Antonio de los Buenos.

"Efectivamente, el tema de las aguas negras que durante mucho tiempo se estuvieron tirando a las playas de Rosarito ha sido uno de los temas más

preocupantes, que hemos venido trabajando con el señor Presidente, quien nos ha brindado todo el apoyo en esta materia. La planta de tratamiento particularmente de San Antonio de los Buenos, dejó de funcionar como debía desde el 2015, se fue deteriorando, no se le dio mantenimiento y realmente no hubo un esfuerzo", expuso en la conferencia mañanera Marina del Pilar Ávila Olmeda.

Por instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, la reunión para el seguimiento a este proyecto inició inmediatamente después del informe de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda el pasado 12 de noviembre.

## Delegado federal en BC Alejandro Ruiz Uribe

# "Quejas sobre obras en la playa me las pueden hacer llegar por teléfono"

Por Juan Pablo Sebastián

El Delegado del gobierno federal en Baja California Jesús Alejandro Ruiz Uribe, dijo desconocer el proyecto del corredor turístico con rompeolas que Quinta Pacifica Beach Front Villas construye en la zona federal marítimo terrestre obstruyendo el paso peatonal en la playa.

Aclaró que se trata de un tema de competencia de la Secretaría del

Medio Ambiente y Recursos Naturales a través de la PROFEPA, que no tiene ni tendrá representación en Rosarito, por lo que pidió a los ciudadanos inconformes hacerle llegar su queja por teléfono o redes sociales.

"Habría que recibir la queja para revisar si tiene permiso o no, mándenmela para enviársela a PROFEPA", atajó Jesús Alejandro Ruiz Uribe, quien es uno de los registrados para contender en la encuesta interna de MORENA por una

curul en el Senado de la República.

Cuestionado respecto a si hay planes para regresar una oficina de PROFEPA en Rosarito, adelantó que no habrá regreso al pasado, pues los tiempos han cambiado y ahora todo se maneja por redes sociales.

"Ahora los tiempos han cambiado, me entrevistan por teléfono, igualmente por teléfono pueden elevar esas quejas para atender la problemática. El mundo cambió radicalmente a partir de las redes sociales", excusó.

Mientras tanto, la obra del llamado corredor turístico que Quinta Pacifica construye en la zona federal marítimo terrestre, continua su marcha y aunque los trabajadores aseguran que cuenta con permiso federal, ciudadanos y residentes colindantes con la playa pidieron a las autoridades investigar si es cierto, pues el rompeolas está dejándolo sin espacio para transitar de un lado a otro de la playa.



# BUEN FIN BUENAS DECISIONES



**INSTALACIÓN  
SIN COSTO**  
EN TODOS TUS PLANES

AGREGA  **WIFI PRO** **AL 50%**  
Y **TV ADICIONAL** **X 6 MESES\***

**DESCARGA LA APP**  
Y DESBLOQUEA MÁS BENEFICIOS



ADEMÁS PARTICIPA  
PARA GANAR UN  
VIAJE GRATIS A  
**LOS CABOS\***

**¡Cámbiate ya! • 800 330 1111**



*Demuéstrales cuánto los amas.*

**PROMOCIÓN FAMILIAR**  
3 SERVICIOS FUNERARIOS  
POR SOLO \$1,000 MENSUALES




Dale a tu familia seguridad y certeza en los momentos difíciles. Aprovecha nuestra promoción familiar y adquiere tres servicios funerarios en pagos mensuales de \$1,000 m.m. Confía en nuestro equipo de profesionales capacitados.

#SanGabrielContigo • Av. 5 de Mayo #198, Fracc. Machado Rosarito, B.C. Tel: 661-612-5595 • [www.funeralessg.com](http://www.funeralessg.com)

# Denuncia: "hackeo" de paginas digitales del semanario Ecos de Rosarito

La Dirección del semanario Ecos de Rosarito informó que fueron "hackeadas" sus páginas web y Facebook el sábado 11 de noviembre, desapareciendo sus notas principales. La mayoría de las notas hackeadas hablan de temas políticos y expresan críticas de representantes de la comunidad hacia el gobierno de Araceli Brown Figueredo. Una las notas "bajadas" de las plataformas habla de la caída histórica del turismo, según datos de

la Secretaría de Turismo, con testimonios de comerciantes rosaritenses que atribuyen la baja de turismo a las extorsiones policiacas. También desaparecieron otras notas donde representantes de diversos sectores de la comunidad y el Senador Jaime Bonilla Valdez, cuestionan la labor y las intenciones de Araceli Brown Figueredo de continuar en el servicio público. Cabe señalar que apenas un día antes del hackeo, la alcaldesa

Araceli Brown Figueredo, el regidor José Félix Ochoa Montelongo y un grupo de funcionarios allegados,

denostaron al semanario Ecos de Rosarito en una transmisión en vivo. Es el primer atentado contra la libertad de expresión que sufre el semanario Ecos de Rosarito en casi 40 años de servir como espacio de expresión ciudadana.



Año XXXV • No. 1912  
Editorial Playas de Rosarito, S.A. de C.V.  
Del 10 al 16 de Noviembre del 2023

# ECOS DE ROSARITO

EJEMPLAR GRATUITO

SIGUE A ECOS EN

[www.facebook.com/ecosderosarito](http://www.facebook.com/ecosderosarito)

<p><b>Ciudadanos piden investigar andador turístico que particular construye sobre la playa</b></p>  <p><b>Para América Solo a la alcaldesa Araceli Brown "Que ponga el ejemplo y renuncie o pida licencia si quiere contender por la Diputación federal"</b></p> <p><b>"Ocupamos candidatos que quieran a Rosarito y no lleguen al gobierno a robar"</b> - Gustavo Torres</p>	<p><b>Comerciantes del Mercado de Artesanías se apoyan de empresas de viajes para obtener ventas</b></p> <p><b>Incontrolables los accidentes en carreteras</b></p> <p><b>Atienden policías municipales conato de incendio y evacuan a pareja de adultos mayores</b></p> <p><b>Incendio consume negocio de curios en Popotla</b></p> <p><b>Dignifican edificio de Bomberos en la colonia Constitución</b></p>	<p><b>"Mi valedora valió..." asegura Jaime Bonilla que Araceli Brown salió "valedora"</b></p> <p><b>Entablan CCE y Presidencia canal de comunicación para atender tema de extorsiones policiacas</b></p> <p><b>Basura en la Zona Turística da la imagen de una ciudad abandonada</b></p> <p><b>Advierte Contador de multas exorbitantes por omisiones fiscales</b></p> <p><b>Crecen inconformidades en MORENA con registro de Araceli Brown</b></p>
---	--	---

www.ecosderosarito.com • PUBLICIDAD: TEL. 612 12 44 • e-mail: [ecosderosarito1@yahoo.com.mx](mailto:ecosderosarito1@yahoo.com.mx)

Estas fueron las notas hakeadas en la portada de ecos, todas contienen algun comentario sobre la actuación de la Alcaldesa

**MERCADO IDEAL**  
 Nuestro Ideal...  
 darle a usted el mejor precio!  
**CORTES FINOS PARA RESTAURANT**  
 en carne de res y puerco  
**VINOS Y LICORES**  
**CERVEZAS**  
 PRECIO DE AGENCIA  
**TEL. 661 612-1767**  
 Plaza Ejido Mazatlán local 1

**PLOMERIA Y ELECTRICIDAD LORO**



**¡Extenso surtido en todo lo que usted necesite!**



**663 197 2492**  
 Tel. 661 120 3252 / 661 133 7056  
 e-mail: plomerialoro2@hotmail.com  
 Blvd Benito Juárez #141,  
 Lucio Blanco. Rosarito

**¡Anúnciate con nosotros!**

**ECOS DE ROSARITO**

**Tel: 661-612-1244**  
 ecosderosarito1@yahoo.com.mx

Estamos ubicados en Centro Comercial del Hotel Rosarito Beach

**Horarios de oficina:**  
 Lun a Vier de 8am a 5pm

**Comex**

**Llegó el cubetón de Pro 1000 Plus**

A sólo **\$2,335**



**Comex Pro 1000 Plus**  
 Pintura vinil-acrítica de alto rendimiento

- Ideal para grandes construcciones
- Disminuye imperfecciones
- Máxima manejabilidad y bajo salpique
- Resiste la formación de algas y hongos

interiores | mate  
 COMEX NET. 22.8 L

**Con el cubetón pinta más, mucho más**

comex.com.mx  
 f t p i y in

Atención al consumidor  
 Ciudad de México y Área Metropolitana: 5864-0790  
 Interior de la República: 800-712-6639



Promoción válida en tiendas Comex participantes\* Hasta agotar existencias. Promoción válida únicamente en la compra del producto Pro 1000 Plus\*, presentación en color blanco. Productos sujetos a disponibilidad en tienda. No aplica con otras promociones. Promoción válida en cualquier forma de pago aceptado en Tienda. \*Consulta Tiendas Comex participantes en www.comex.com.mx

 **3 y 6 meses sin intereses**

 **Entrega a domicilio**

 **Compra en línea**

# Taxistas afectados con la caída del turismo

Por Juan Pablo Sebastián

La caída de turismo también está afectando a sectores de la economía que no dependen directamente del turismo.

Sin llegar aun el invierno, muchos taxistas están resintiéndose los estragos de la crisis turística, pues sus clientes son cada vez más escasos.

A medida que el frío llega, su labor se vuelve más complicada y advierten que

las lluvias invernales terminarán por arruinarles su economía.

Margarito es un chofer de eco taxi amarillo. A sus 55 años de edad, está pensando es buscar otra alternativa de ingresos durante el invierno, pues asegura que nunca había estado tan difícil su actividad.

Desde que terminó el verano, conseguir clientes se volvió una hazaña cada vez más difícil de lograr, cual si fueran "fieras

buscando presas en el desierto"

"Últimamente he pasado hasta varias horas dando vueltas buscando pasaje y no recojo nada, solo gastando gasolina. Nunca había estado así y eso que todavía no empieza el invierno", comentó Margarito.

Aunque la mayor parte de sus clientes son locales, la llegada de turismo beneficia al transporte público, por los ingresos que tienen los trabajadores de hoteles, restaurantes, bares y demás negocios del sector turístico.

"Muchos clientes que tengo son trabajadores de hoteles y restaurantes

que ahorita los tienen descansando porque no hay turismo, no hay ocupación de hoteles y los restaurantes están muy bajos. Si ellos no tienen ingresos, nosotros tampoco tenemos trabajo", agregó Margarito.

Otros taxistas señalaron que la baja de turismo los ha llevado a realizar recortes de gastos en sus familias, incluso sacrificar estudios de sus hijos que estudian universidad.

"No he podido ayudar a mi hijo que está cursando la universidad, no hay ingresos, está muy bajo todo, tampoco he podido llevar el gasto completo para la despensa a mi casa, no alcanza", lamentaron.

# Concluyen terapias de surf del programa Olas para Todos

Por Delia Ruelas

El programa de terapias de surf ha sido un programa que se lanzó en Rosarito se ha replicado en diversos estados de la República Mexicana, estas sesiones de surf no solamente han cambiado la vida de niños y adolescentes que se benefician de la terapia sino también de los padres de familia, tal es el caso del señor Ramón Mora, quien aprendió a nadar y vencer el miedo al mar para continuar con las terapias para su hijo con autismo severo. Para Ramón el aprender a surfear fue primero una necesidad sin embargo, con el paso del tiempo, le tomó el gusto y comprendió que el mar es una terapia sensorial para su hijo, tanto el sonido del mar, la textura de la arena, son aspectos que han sido de gran ayuda para que su hijo tome una terapia alternativa, la cual,

también cambió su vida.

"Yo aprendí a surfear por mi hijo Raulito cuando él tenía siete años de edad, ahora tiene 15 años, en aquel entonces mi esposa se enteró que la Escuela de Surf Locales hacia este tipo de terapia para niños especiales y lo trajimos, al niño le gustó el mar y como las terapias son calendarizadas y no siempre se hacen, pues como yo quería seguir con sus terapias preferí aprender a surfear y meterme al mar con él, después me gusto surfear, me involucre como voluntario".

Ramón Mora lleva seis años siendo voluntario en las terapias de surf, este pasado sábado 11 de noviembre, se llevó a cabo la última sesión de terapia en este año, a través del Programa Olas para todos, programa que se ha replicado en San Blas, Veracruz, Mazatlán y Baja California Sur. Debido a su gran relevancia y aceptación, el próximo año se programarán otras sesiones en verano.

# Solicitan condonación de impuestos organizadores de la Fiesta en La Misión

Por Delia Ruelas

Como otros líderes de la comunidad y ciudadanos, quedaron desairados los organizadores de la Fiesta en La Misión al no poder entregarle al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), un cinto con hebilla personalizada.

Además la intención de obsequiarle a AMLO un cinturón de vaquero, el grupo de vaqueros tenían una petición para el Presidente de la República, solicitar el apoyo para que se logren condonar los altos impuestos que cobra el municipio de Ensenada para la realización de tan importante evento cultural sin fines de lucro, el cual ha sido catalogado como la cuna del Baile del Calabaceado que es Patrimonio Cultural De Baja California.

Cultural De Baja California.

Así lo expresó Jorge Valdivieso coordinador general de La Fiesta en La Misión, quien señaló que este evento es una de los más importantes del estado donde acuden familias tanto de Rosarito por su colindancia incluso de Tecate y Mexicali.

"Es la Fiesta más grande de Baja California pero nos comen los impuestos, pero este evento se hace sin fines de lucro, gratuito y cultural, sin embargo los impuestos son bastante altos. En este evento asiste gente de todo el estado y de Estados Unidos, es altamente cultural en cuestión de bailes folclóricos, rodeo, en cuestión de muchas disciplinas".

Lamentablemente los organizadores no lograron entrar al informe donde tenían la intención de entregarle el cinto personalizado al Presidente.



PLAYAS DE  
**ROSARITO**  
IX AYUNTAMIENTO

H. IX AYUNTAMIENTO DE  
PLAYAS DE ROSARITO, B. C.  
OFICIALIA MAYOR

**CONVOCATORIA**  
LICITACIÓN PÚBLICA REGIONAL  
NÚM. LPR-IX-020/2023

NO. DE LICITACIÓN	TIPO DE SERVICIO				COBERTURA
LPR-IX-020/2023	ADQUISICIÓN DE EQUIPO DE CÓMPUTO PARA LA DIRECCIÓN DE INFORMÁTICA DEL H. IX AYUNTAMIENTO DE PLAYAS DE ROSARITO, B. C.				REGIONAL
COSTO DE BASES	JUNTA DE ACLARACIONES	RECEPCIÓN DE PROPUESTAS	APERTURA TÉCNICA	APERTURA ECONÓMICA	
\$ 2,614.00 M.N.	24 DE NOVIEMBRE DE 2023 12:00 HORAS	01 DE DICIEMBRE DE 2023 HASTA LAS 10:30 HORAS	01 DE DICIEMBRE DE 2023 12:00 HORAS	01 DE DICIEMBRE DE 2023 13:00 HORAS	

El H. IX Ayuntamiento de Playas de Rosarito, B.C., por conducto del Comité de Adquisiciones, Arrendamiento y Contratación de Servicios para el Gobierno Municipal de Playas de Rosarito, en observancia al artículo 26 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios y su Reglamento, CONVOCA a las personas Físicas y Morales a participar en la LICITACIÓN PÚBLICA REGIONAL NÚM. LPR-IX-020/2023 ADQUISICIÓN DE EQUIPO DE CÓMPUTO PARA LA DIRECCIÓN DE INFORMÁTICA DEL H. IX AYUNTAMIENTO DE PLAYAS DE ROSARITO, B. C., como se detalla a continuación:

Las BASES para la Licitación, así como las especificaciones técnicas de la adquisición estarán a disposición de los interesados en las oficinas de la Oficialía Mayor en 3er piso, oficina 305, de la Casa Municipal ubicada en Calle José Haroz Aguilar Núm.2000, Fracc. Villa Turística de Playas de Rosarito, B.C., los días: 17, 21 y 22 de noviembre en un horario de 9:00 a 15:00 horas.

Las condiciones de esta convocatoria, así como las Bases de esta Licitación NO SON NEGOCIABLES.

No podrán participar las personas que se encuentren en los supuestos del Artículo 49 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios para el Estado de Baja California.

Para el registro y adquisición de las bases de la presente licitación, deberá acreditar la personalidad jurídica mediante escrito e identificación oficial.

La moneda en que deberán cotizarse las proposiciones será en pesos mexicanos, mientras que el idioma deberá ser en todo momento en español.

La Junta de Aclaraciones, Apertura de la propuesta Técnica y Económica se efectuará en la fecha y hora indicada.

ATENCIÓN

'2023 AÑO DE LA CONCIENCIA POR LAS PERSONAS  
CON TRANSTORNOS DEL ESPECTRO AUTISTA'

David Cruz Ponce  
OFICIAL MAYOR

H. IX AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE PLAYAS DE ROSARITO, BAJA CALIFORNIA



**CAFÉ MUELLE**  
Del Hotel Rosarito

# 1 ANIVERSARIO

**2x1**  
¡que no podrás resistir!

Como agradecimiento a nuestra increíble comunidad, les tenemos una promoción especial.

**LUNES**  
Cappuccino natural  
Una opción perfecta para comenzar la semana con energía y sabor.

**MARTES**  
Latte natural  
Disponible tanto caliente como en las rocas. ¡Tú eliges cómo disfrutarlo!

**ABIERTO TODOS LOS DÍAS**  
— 8am - 10pm —

Estamos ubicados en el muelle dentro de las instalaciones del HOTEL ROSARITO.

Modificaciones o extras a bebidas con cargo adicional  
\*Valido al 30 de diciembre, 2023



TERCERA EDICION

**OPERA a la Mexicana**

Rotary Club Rosarito

CEART Playas de Rosarito

**24** VIERNES de Noviembre



NORMA NAVARRETE (SOPRANO) / ANA LAURA ROJAS (MEZZO-SOPRANO) / KYRA LIZ (SOPRANO)  
 ULISES CORTES (TENOR) / ERIK GHUKASYAN (VIOLIN) / CLEMENTE GONZALEZ (GUITARRA- VOZ)  
 JAVIER MORIEL (PERCUSIÓN) / PEDRO ORTEGA (TROMPETA) / AXEL TAMAYO (CONTRABAJO)  
 IVAN MARES (PIANO Y DIRECCIÓN)

El dinero recaudado es para Apoyo a estudiantes del CEART Rosarito

6:00 pm a 9:00 pm  
 En Foro Experimental del  
 CEART Playas de Rosarito

**Precio**  
 Especial: \$500 mn (antes del 15 noviembre)  
 Normal: \$550 mn (después del 15 nov)  
 Incluye Copa de Vino




**VILA HNOS.**  
S.A. de C.V.

**Construrama**

**SERVICIO A DOMICILIO GRATIS**

**Ahora es tiempo de aprovechar las promociones de NOVIEMBRE!**  
 Trabajamos para que tu ahorres.

**MEJORAMOS CUALQUIER PRESUPUESTO**

Visítanos en cualquiera de nuestras sucursales!

<b>Obrera</b> 661 612 0740	<b>Lucio Blanco</b> 661 612 0002	<b>Cuenca Díaz</b> 661 612 5512
-------------------------------	-------------------------------------	------------------------------------



**Maleconcito**  
Gastropark  
ROSARITO B.C.

**VEN A VISITAR EL NUEVO GASTRO PARK EN LA PLAYA**  
 Calle Sauce 74ª, Centro 22707  
 Playas de Rosarito, BC.



## Solicitan que su comunidad se convierta en municipio: Kumiais

### Gobiernos municipales no atiende sus peticiones

Por Delia Ruelas

**A**ngeles Carrillo Silva, Jefa Tradicional de la comunidad Kumiai de San José de la Zorra, pueblo nativo de Baja California en compañía con otros líderes comunitarios, tenían la intención de saludar al Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y solicitarle que su comunidad se convierta en un municipio independiente.

Esto debido a la falta de diversidad de apoyos y la falta de intereses de gestionar ayuda tanto de las autoridades de municipios de Rosarito y Ensenada.

Lamentablemente tanto ellos como otros líderes comunitarios no tuvieron la oportunidad de acercarse al presidente durante su visita a Rosarito en el informe de la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

"Los Ayuntamientos no atienden las peticiones de los pueblos indígenas, queremos ser la primera comunidad que se

haga municipio en Baja California porque somos nativos, somos primeros en tiempo, en derecho pero somos los más olvidados". La Jefa Tradicional expresó que desean desincorporarse de los municipios, "ninguna autoridad municipal atiende nuestras peticiones, por eso queremos desincorporarnos de los municipios, lamentablemente pertenecemos a dos municipios pero ninguno atiende las peticiones, para votar es un lío porque nos mandan de un municipio a otro y lo mismo pasa cuando queremos realizar algún trámite".

La líder señaló que también tienen carencias en el sector salud, educación, infraestructura, incluso son una comunidad que no posee una carretera accesible, "mi comunidad es de las únicas que no tiene carretera, no tiene infraestructura, porque somos de las más alejadas y los recursos que se etiquetan a los municipios no son contemplados para los nativos de Baja California".

## Se mantienen en "rango" precios de gas doméstico con topes máximos

Por Juan Pablo Sebastián

**A**más de dos años de que el gobierno federal emitió la tabla de topes máximos aplicables a los precios de gas doméstico como medida para proteger a los consumidores de la inflación, los precios se mantienen en "rango" en Rosarito.

En la última semana correspondiente del 12 al 18 de noviembre, el precio del kilogramo de gas doméstico se ubicó en 17.82 pesos y el litro en 9.62 pesos, siendo de los precios más bajos a nivel nacional, solo superados por algunas ciudades de Chiapas y Chihuahua donde el kilogramo baja hasta 16.45 pesos.

Eso significa que en Rosarito llenar una

mina de gas de 10 kilos, cuesta alrededor de 178 pesos, lo que representa una baja comparada con los primeros meses de la tabla de topes máximos en 2021 cuando llegó a superar los 20 pesos el kilogramo.

Antes de este programa de protección al consumidor final, una mina de gas de 10 kilos llegó a superar los 250 pesos.

Cabe recordar que el 29 de julio del 2021, la Secretaría de Energía emitió una directriz de emergencia para fijar un precio máximo del gas LP para su venta al público y otros insumos para su elaboración, esto, como medida para proteger la economía familiar.

No obstante esta regulación, ciudadanos han denunciado que algunas gaseras no respetan los topes máximos.

## Realiza Ayuntamiento brindis de Acción de Gracias con Residentes Extranjeros

Por Delia Ruelas

**C**on el objetivo de dar gracias a la comunidad extranjera que ha sido noble y han contribuido distintos aspectos de la comunidad, la Oficina de Atención a Residentes Extranjeros (FRAO por sus siglas en inglés) realizó un brindis con varios miembros y líderes de residentes extranjeros.

El brindis y mensaje de agradecimiento fue realizado antes del Día de Acción de Gracias, celebración de los Estados Unidos, la anticipación del evento fue para que el aforo fuera cuantioso, pues muchos de estos extranjeros salen de la ciudad a sus países de origen para celebrar con sus familias.

Gabriela Rincón Sotelo, Directora de la Oficina de Atención a Residentes Extranjeros (FRAO por sus siglas en inglés), explicó que el número de extranjeros ha aumentado en los últimos años, parte de esto se debe a que en Baja California encuentran vivienda asequible a comparación los Estados Unidos.



"Hay más de 15 mil, de enero para acá hemos atendido a más de seiscientos residentes extranjeros, de 32 nacionalidades distintas".

La funcionaria expresó que además del precio barato en las viviendas, también influye que su estancia en el estado es más relajada que vivir en Los Estados Unidos.

Señaló que como oficina que atiende a la comunidad extranjera se encargan de apoyarlos en el llenado de formatos migratorios ante el Instituto Nacional de Migración, también se les imparten clases gratuitas de español, también se les apoya con la interpretación del inglés al español, en cualquier oficina del Ayuntamiento, Gobierno del Estado y Ministerio Público.



COMITÉ PRO-MUNICIPIO DE  
PLAYAS DE ROSARITO, B.C.

## 20 DE NOVIEMBRE: INICIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

El inicio de la Revolución Mexicana se dio cuando Francisco I. Madero, al proclamar el Plan de San Luis el 20 de noviembre de 1910, invitó, solicitó y conminó a los mexicanos a levantarse en armas contra el gobierno de Porfirio Díaz, quien había ostentado el poder durante 36 años. Prácticamente existía una dictadura, situación totalmente injusta.

Este momento histórico se celebró de manera no oficial en 1928 con una carrera de relevos, pero hasta 1936 obtuvo carácter nacional a través de un decreto del Senado que expone que en dicho desfile "se refleja la voluntad pacifista y conciliadora del pueblo".

Año con año, en este evento conocido como "Desfile deportivo del 20 de noviembre" participan contingentes deportivos pertenecientes a diversas instituciones gubernamentales. Lo que se replica en las diferentes entidades federativas de todo el país.

En medio de estas convulsiones sociales, emergió la figura de Francisco I. Madero quien ya en 1908 exigía elecciones democráticas justas y abanderaba la no reelección. Un ambiente turbio dominó el escenario político, dividiendo a la sociedad entre partidarios del dictador y quienes estaban a favor de Madero que por cierto eran la mayoría de simpatizantes de Francisco I Madero.

Hoy y siempre debemos de cuidar que las elecciones sean justas y limpias, que por ningún motivo los gobernantes influyan de alguna manera en la voluntad del voto libre y secreto. En el 2024, habrá elecciones democráticas libres. No permitas que nadie compre tu voluntad.

Comisión de Educación del Comité Pro-Municipio



Forma parte de nuestro equipo como:

### Auxiliar de limpieza

- Primaria terminada.
- Experiencia no necesaria.
- Disponibilidad de horario.
- Actitud de servicio, trabajo en equipo, responsable y dinámico.

Interesados llevar solicitud elaborada a Km 39 Carr Libre  
Tijuana-Ensenada S/N Int E2 130 Rancho Santini Tel 661-614-9200  
humanresources@sanoviv.com





Blvd Benito Juárez #23-  
Local 1-4, Zona Centro,  
Playas de Rosarito .  
Tel/ 661-103-3722

Horario:  
Lunes a Sábado: 10am -6pm  
Domingo: 10am-5pm



*En esta Navidad, tu perfume favorito*  
**SISTEMA DE APARTADO A TRES MESES SIN INTERESES**

Visítanos y conoce las diferentes líneas de perfumes totalmente originales importados desde Europa

- Chanel •Versace
- Carolina Herrera
- Paco Rabanne •Givenchy
- Dolce Gabbana entre otras.

**CUPÓN 10% DESCUENTO**  
**PERFUMES DE 150ml. y 200ml.**  
\*EXCEPTO ESTUCHES



/Perfumeria Casa Torres

# NOCHE DE LA REVOLUCIÓN

Sábado 18 de Noviembre  
Puertas abren a las 6:00 PM

**PRECIO DE BUFFET**  
**\$500 pesos**  
(Por persona)  
**\$250 pesos**  
Menores de 12 años

- Cena Mexicana – tipo buffet
- Mariachi
- Ballet Folklórico
- Música DJ para bailar

Más información al  
**(661) 612 11 26**  
**800 265 2322**

Horario de atención: 8:00 am a 10:00 pm  
Domingos y feriados: 9:00 am a 5:00 pm

\* Precios en pesos, impuestos incluidos.  
Pago en la puerta de entrada al evento.

Celebrating our 99th Anniversary

**TODOS LOS DÍAS**  
DAILY  
**4 PM - 6 PM**

(Barra de licor nacional / Domestic liquour)  
Válido hasta el 30 de diciembre del 2023

# Señalan hostigamiento por parte de oficiales de Movilidad y Transportes Municipales: choferes de taxis en Primo Tapia

Por Delia Ruelas

Hostigamiento y prepotencia denunciaron choferes de Taxis Libres en Primo Tapia, por inspectores de la Secretaría de Movilidad y Transportes Municipales, señalaron sentirse hostigados ya que son vigilados continuamente para evitar que hagan sitio en las calles.

Así quedó asentado durante un conato de trifulca que se generó luego de que un chofer de taxi libre le remolcaron su unidad estacionada en una calle de la colonia Fundadores de Primo Tapia, tras bajarse para ir a desayunar a su vivienda.

El chofer pedía que se le diera la infracción, pero no un remolque lo cual

consideró como innecesario y un abuso, por tal motivo, este llamó a sus compañeros taxistas y el oficial de Movilidad pidió el acompañamiento y apoyo de otros oficiales tanto de la Secretaría de Movilidad y Transporte y de Seguridad Ciudadana, además al lugar arribó el delegado para calmar los ánimos sin embargo, la unidad fue remolcada. Tras el incidente hubo señalamientos de abuso de autoridad y hostigamiento de otros choferes con los inspectores y sorprendió la rapidez con que llegaron los oficiales, hecho que los transportistas catalogaron como una forma de amedrentar, pues cuando se solicitan una patrulla tarda en llegar.

# Realizan Fiesta Cultural Kumiai en el CEART

Por Delia Ruelas

Con el objetivo promover y conservar las tradiciones de los pueblos originarios de Baja California, se realizó el evento denominado la Fiesta Cultural Kumiai, que busca promover los productos de las familias nativas, el evento se llevó a cabo el sábado 12 y domingo 13 de noviembre en el Centro Estatal de las Artes (CEART).

Además de la venta de artesanías y productos como salvia, miel, bisutería también se contó también con gastronomía y una amplia ceremonia de cantos y bendición dentro de la

ceremonia inaugural, donde se pidió permiso a la madre tierra para llevar a cabo el evento, el cual promueve la riqueza cultural de los pueblos Yumanos en Baja California, quienes permanecen vigentes y viven en comunidades rurales.

El evento tuvo una sana convivencia con familias de los cinco grupos indígenas de Baja California como son los Cucapá, Kiliwa, Pai Pai, Kumiai quienes participaron con cantos y danzas.

Estos grupos sobreviven de una rudimentaria agricultura de autosubsistencia, de la crianza de

# Sostiene nuevo Fiscal Regional acercamiento con grupo Madrugadores

Por Juan Pablo Sebastián

Con el fin de entablar un acercamiento con la sociedad civil organizada, el nuevo fiscal regional Arturo

Mandujano Quezada asistió de invitado a una sesión del grupo Madrugadores el miércoles 15 de noviembre.

A unas semanas de haber tomado posesión del cargo, el Fiscal Regional se reunió con miembros de este emblemático grupo social para presentarse y darles a conocer algunas acciones y metas de su gestión.

Compartió su visión de trabajar por mejorar la procuración de justicia y eficientizar las distintas áreas que integran la Fiscalía, así como mantener un acercamiento con los distintos sectores de la comunidad rosaritense.

Originario de Tijuana, Arturo Mandujano Quezada se graduó como Licenciado en Derecho por el Tecnológico de Baja

California.

Cuenta con diversos cursos de actualización en materia de juicios orales. Inició su experiencia profesional en la Procuraduría General de Justicia del Estado de Baja California en la Agencia del Ministerio Público Investigador de Delitos Patrimoniales.

También laboró para la Dirección de Servicios Periciales y cumplió funciones en la Agencia del Ministerio Público investigadora de Homicidios Dolosos.

Asimismo, ha brindado asesoría jurídica como abogado postulante para distintas empresas nacionales e internacionales en temas de seguridad en el ejercicio de su profesión.

Además, ha sido asesor en materia penal para el Ayuntamiento de Tijuana en el área de regidores.

Ha impartido cátedra en distintas universidades de la ciudad.

# Realizan estudio de detección de osteoporosis en DIF Municipal

Por Delia Ruelas

La oficina del DIF Municipal es el recinto donde se lleva a cabo la Campaña Nacional de prevención de osteoporosis y artritis, denominada "Salvando Huesos", la cual es una oportunidad para la prevención y detección temprana de estos padecimientos. La jornada se realiza del 13 al 19 de Noviembre de 9:00 de la mañana a 4:00 de la tarde.

De acuerdo con el director de DIF Municipal Ernesto Díaz Pérez, señaló que se ha tenido una respuesta positiva incluso por la gran demanda de estos estudios se prestan el interior de la oficina a la organización para que los asistentes puedan obtener sus estudios médicos.

"Hemos tenido muy buena afluencia en este momento por las lluvias estamos metiendo la atención aquí a las instalaciones de dif para que las personas que tengan los medios y puedan acudir lo hagan con todo gusto. Cabe mencionar que el doctor a cargo de la brigada nos comenta que el método que usan para la evaluación del estado de los huesos es a través de un sistema cuántico biométrico".

La organización que se dedica realizar dichos estudios Salvando Huesos otorgarán a DIF el 50 por ciento de lo recaudado, la cuota de recuperación es de 50 pesos por consulta.

Los requisitos son contar con 18 años o más, no estar embarazada y no contar con marcapasos.

# Piden maestros clínica del ISSSTE en Rosarito al Presidente AMLO

Por Delia Ruelas

Una clínica del ISSSTE en el municipio solicitaron maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Baja California en un escrito dirigido al Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, durante su visita al municipio con motivo del Informe de la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

Lamentablemente la petición no fue entregada directamente al Presidente, pero sí al personal que labora en la presidencia por lo cual, los docentes mantienen las esperanzas de que su petición sea escuchada.

Los docentes expusieron en su petición que actualmente son atendidos en dos oficinas

que son del SNTE sección 2, estas oficinas tiene un diámetro de 4 metros cuadrados, lamentando que las características del inmueble y sus condiciones no son las adecuadas para brindar una atención digna para los más de 4 mil quinientos derechohabientes.

También hicieron mención que el mismo director del ISSSTE ya tuvo un acercamiento con la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, donde se tuvo la promesa de que el Gobierno Estatal otorgaría un terreno para la construcción de la clínica sin embargo, esto ha quedado en promesa ya que no se ha sentado alguna precedente y los docentes al igual que otros trabajadores del ISSSTE en el municipio no tienen una clínica cuando ya han superado los 4 mil quinientos derechohabientes.

Se solicita personal

## Jardinero

- Secundaria terminada
- Experiencia de 1 año en posición similar
- Conocimiento:
  - Ejecutar Actividades de siembra, corte, podar
  - Generales en hortalizas
  - Manejo de herramienta y maquinaria
- Disponibilidad de horario
- Creativo, dinámico y activo
- Trabajo en equipo y bajo presión



Interesados llevar solicitud elaborada a Km 39  
Carr Libre Tijuana-Ensenada S/N Int E2 130  
Rancho Santini. Tel 661 614 9200  
humanresources@sanoviv.com

Presentándose por primera vez en  
**Rosarito Beach Hotel**

**Tiko's**  
*Beach Band*

**Viernes 24 de Noviembre**

Salón Mexicano  
 del Hotel Rosarito

**6:00 PM**

Show inicia 8:00 p.m.

Adquiere tus boletos llamando a:  
 (661) 612 11 26 800 265 2322

**\$650 MXN**  
 Incluye cena buffet y show  
 (8:00 pm - 9:00 pm)

Rosarito Beach  
 HOTEL & SPA®  
 100 YEARS

**Menú del día**  
**Acción de gracias**  
 23-25 de Noviembre

**Azteca**  
 RESTAURANTE-BAR  
 12 p.m a 10 p.m

**Restaurante Chabert's**  
 5 p.m a 11 p.m

**Chabert's**  
 RESTAURANTE

Reserva tu mesa al:  
**(661) 612 1126**

<b>Early Bird</b> (Antes de las 6 p.m.)	<b>Precio regular</b> (Después de las 6 p.m.)
\$525 MXN Adulto	\$575 MXN Adulto
\$259 MXN Niños	\$279 MXN Niños
(Menores de 12 años)	(Menores de 12 años)

**BUEN FIN!**  
 EL FIN DE SEMANA MÁS BARATO DEL AÑO

**Licores Don Pisto**

ESPECIALES "LICORES DON PISTO" Y DON PISTO MAYOREO  
**Vigencia del 17 al 20 de Noviembre 2023**  
 (ESPECIALES SUJETAS A DISPONIBILIDAD Y/O AGOTAR EXISTENCIAS.)  
 NOTA: Disponibilidad y Existencias solo en algunas sucursales.  
 NO VALIDAS EN SUCURSAL MAYOREO

[/licoresdonpisto](#) [donpistorosarito](#)

TEQUILA DON RAMON PLATA PUNTA DIAMANTE 750ML <b>40% DE DESCUENTO</b>	TEQUILA ORENDAIN BLANCO 1L <b>30% DE DESCUENTO</b>	TEQUILA HERRADURA PLATA O REPOSADO 700ML <b>30% DE DESCUENTO</b>	TEQUILA CENTENARIO AÑEJO 695ML <b>20% DE DESCUENTO</b>
TEQUILA CUERVO 1800 AÑEJO 700ML <b>20% DE DESCUENTO</b>	TEQUILA SAUZA HACIENDA REPOSADO 1L <b>20% DE DESCUENTO</b>	TEQUILA SAUZA 3 GENERACIONES TODA LA LINEA <b>25% DE DESCUENTO</b>	TEQUILA PATRON BLANCO 700ML <b>20% DE DESCUENTO</b>
TEQUILA CORRALEJO REPOSADO 1L <b>20% DE DESCUENTO</b>	TEQUILA ESPOLON AÑEJO CRISTALINO 750ML <b>\$654<sup>00</sup></b>	MEZCAL MONTELOBOS ESPADIN JOVEN 750ML <b>\$482<sup>00</sup></b>	MEZCAL MIL DIABLOS 700ML <b>20% DE DESCUENTO</b>
MEZCAL FANDANGO BLANCO 750ML <b>20% DE DESCUENTO</b>	VODKA OSO NEGRO 1.750ML <b>20% DE DESCUENTO</b>	VODKA KARAT 1.750ML <b>20% DE DESCUENTO</b>	WHISKY WILLIAM LAWSONS 750ML <b>20% DE DESCUENTO</b>
WHISKY MC ANDREWS 750ML+250ML <b>20% DE DESCUENTO</b>	VINO LA CETTO CABERNET SAUVIGNON <b>20% DE DESCUENTO</b>	VINO CASA MAGONI ORIGEN 43-- <b>20% DE DESCUENTO</b>	LICOR DE CAFÉ DON PANCHO 1L <b>20% DE DESCUENTO</b>

**PRECIO, CALIDAD Y SERVICIO.. SIN COMPETENCIA!**  
 OFRECIENDO PRECIOS DE MAYOREO EN: VINOS Y LICORES DESDE UNA PIEZA • CERVEZA DE TODAS LAS MARCAS • SODAS • CLAMATOS • AGUAS • JUGOS ETC.(por paquete o cajas, no refrigerados), • CIGARROS POR PAQUETE.

Ubicada en el Blvd. Benito Juárez #384, Col. Echeverría (A FRENTE A CARLS JR.). Rosarito, TEL: 661 100-2503

**Sanoviv**  
 MEDICAL INSTRUMENTS

Se solicita personal  
**Asistente Ejecutivo (a)**

- Licenciatura terminada (deseable)
- Experiencia de 1 año en posición similar
- Inglés Avanzado
- Manejo de paquetería Office
- Conocimientos:
- Equipo administrativo
- Disponibilidad de horario
- Capacidad para seguir instrucciones, trabajar bajo presión, manejo de casos de manera confidencial y capacidad de realizar multitareas
- Ordenado, proactivo y actitud de servicio

humanresources@sanoviv.com

## Esperan recursos del FIDEM para concretar proyectos hidráulicos

Por Delia Ruelas

Varios proyectos prioritarios deben de realizarse como estudios hidráulicos en la entrada del municipio para evitar inundaciones durante época de lluvias por los problemas de la falta de infraestructura pluvial.

Para ello se espera que el Gobierno del Estado entregue los recursos del Fideicomiso para Coadyuvar al Desarrollo de las Entidades Federativas y Municipios (FIDEM), así lo expresó Juan Santana Bosquet, presidente del Consejo Consultivo de Desarrollo Económico de Rosarito (CCDER).

"Se pretende hacer un estudio hidráulico con el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) y otro proyecto de oceanografía para ver las corrientes de las olas, las mareas altas y los problemas

de contaminación que existen en las playas, estudios que se tienen que hacer previos a muchas otras obras".

El entrevistado precisó que además de estos estudios también es importante concientizar a la población para mantener las playas limpias.

Señaló que a Baja California le corresponde una cantidad de trescientos cincuenta millones de pesos provenientes del FIDEM 2, por lo cual esperan que una parte sea entregada en lo que resta del 2023 y otra parte en 2024, con el fin de concretar estos estudios y otros proyectos más dentro de las comunidades.

"Gobierno del Estado ya se comprometió con los empresarios a ponerse en regla para dotarnos de los pagos correspondientes. Ya está todo coordinado aún no se nos ha otorgado el dinero pero ya está palomeado por el Gobierno del Estado".

## Aumenta a más de 60 mil la "derechohabiencia" del IMSS en Rosarito

Por Juan Pablo Sebastián

A más de 60 mil aumentó la cifra de derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social en Rosarito en los últimos tres años con la llegada de la nueva clínica de Lomas de Coronado.

A los 48 mil beneficiarios que había al inicio operaciones, se sumaron más de 10 mil derechohabientes procedentes de Tijuana, principalmente de colonias limítrofes como Santa Fe, La Gloria, El Tecolote, Cuesta Blanca, entre otras.

De acuerdo con la promotora de la salud Concepción Rangel Aguilar, este aumento es la causa de la sobresaturación de los servicios en la clínica 21 de Lomas de Coronado.

Lamentó que en lugar de beneficiar a la población rosaritense, la Clínica 21 resultó contraproducente, pues todos los nuevos afiliados de Tijuana están siendo canalizados a esta unidad

médica, provocando la saturación los servicios médicos.

No dejó de insistir en la urgencia de ampliar o construir un nuevo hospital metropolitano con todos los servicios médicos, pues las unidades médicas existentes en Rosarito no se dan abasto para atender a la creciente población metropolitana.

Dijo que las mismas autoridades locales del IMSS han reconocido la gravedad del problema por el crecimiento acelerado de la demanda y la escasa oferta de servicios e infraestructura médica.

Aunque existe la promesa presidencial de fortalecer todas las unidades médicas y hospitalarias públicas con el nuevo esquema IMSS Bienestar, muchos derechohabientes aseguran que no han visto cambios sustanciales que vaticinen mejoras en los servicios de salud públicos.

## Ayuntamiento no ha dado respuesta sobre barda de piedra en la playa que limita el paso a visitantes

Por Delia Ruelas

Debido a las múltiples dudas ciudadanas por el posible impacto ecológico y de libre tránsito en la playa, por la construcción de una enorme barda de piedra que han titulado como "Corredor Turístico", la arquitecta, Dalia Salazar Ruvalcaba, presidenta de la Comisión de Planeación de Desarrollo Urbano Municipal, solicitó la licencia de construcción el pasado mes de octubre, sin embargo, hasta la fecha no ha obtenido una respuesta. Ya que no hay una contestación de la Presidencia Municipal por la realización de dicha barda de piedras que construyó un particular en la playa Zona Centro, la Edil solicitará ahora dicha información en Transparencia Municipal, esperando que esta dependencia cumpla

su labor.

"El 4 de octubre solicité a la Presidenta con copia a la Zofemat, el envío de una copia simple de la licencia de construcción y hasta después de dos meses no me han contestado", así que enviará su solicitud a la oficina de Transparencia.

Remarcó la importancia de apegarse a las leyes de construcción para el desarrollo de una ciudad en armonía. "Para empezar como profesionista, como funcionaria y como ciudadana hay que apegarnos a las leyes y reglamentos y si no están respetando leyes y reglamentos, vemos lo que está sucediendo, la falta de cumplimiento de leyes, fundamentándose no sé en que, haciendo cobros indebidos o construcciones donde no deben de ser, permitiendo que se hagan".

## Concluyen terapias de surf del programa Olas para Todos

Por Delia Ruelas

El programa de terapias de surf ha sido un programa que se lanzó en Rosarito se ha replicado en diversos estados de la República Mexicana, estas sesiones de surf no solamente han cambiado la vida de niños y adolescentes que se benefician de la terapia sino también de los padres de familia, tal es el caso del señor Ramón Mora, quien aprendió a nadar y vencer el miedo al mar para continuar con las terapias para su hijo con autismo severo.

Para Ramón el aprender a surfear fue primero una necesidad sin embargo, con el paso del tiempo, le tomó el gusto y comprendió que el mar es una terapia sensorial para su hijo, tanto el sonido del mar, la textura de la arena, son aspectos que han sido de gran ayuda para que su hijo tome una terapia alternativa, la cual, también cambió su vida.

"Yo aprendí a surfear por mi hijo Raulito cuando él tenía siete años de edad, ahora tiene 15 años, en aquel entonces mi esposa se enteró que la Escuela de Surf Locales hacia este tipo de terapia para niños especiales y lo trajimos, al niño le gustó el mar y como las terapias



son calendarizadas y no siempre se hacen, pues como yo quería seguir con sus terapias preferí aprender a surfear y meterme al mar con él, después me gusto surfear, me involucre como voluntario".

Ramón Mora lleva seis años siendo voluntario en las terapias de surf, este pasado sábado 11 de noviembre, se llevó a cabo la última sesión de terapia en este año, a través del Programa Olas para todos, programa que se ha replicado en San Blas, Veracruz, Mazatlán y Baja California Sur. Debido a su gran relevancia y aceptación, el próximo año se programarán otras sesiones en verano.

*Sanoviv* Forma parte de nuestro equipo como:

### Especialista en ejercicio

- Licenciatura en Actividad física y deporte, kinesiología o terapia física
- Certificación de entrenador personal y fitness
- Experiencia de 1 año trabajando con población con capacidades diferentes o enfermedades crónicas degenerativas.
- Inglés Avanzado
- Manejo de paquetería Office
- Conocimientos:
  - Básicos de primeros auxilios
  - Yoga, pilates, zumba, entre otras
  - Manejo de personal
- Disponibilidad de horario, dinámico, actitud de servicio y trabajo en equipo

[humanresources@sanoviv.com](mailto:humanresources@sanoviv.com)

# Suspenden clases presenciales por riesgos en infraestructura de Secundaria en Primo Tapia



Jessica Zavala Sámano

Por Delia Ruelas

Por grietas, desgajamiento y desmoronamientos en las paredes de diversos salones de la Escuela Secundaria Micaela Topete, ubicada en Primo Tapia, se han suspendido clases presenciales en diversos grupos, optando por la modalidad de clases vía internet o en línea.

La delegada del Sistema Educativo en

el municipio, Jessica Jesús Zavala Sámano, informó que fue una denuncia ciudadana directa la cual informaba sobre estos riesgos en la infraestructura del plantel, por lo cual, se pidió una inspección a personal experto de la Dirección de Protección Civil y Bomberos del Municipio, quienes terminaron clausurando algunos salones del plantel.

La funcionaria estatal expresó que de manera inmediata se atendió la queja ciudadana para evitar exponer a los alumnos, garantizando su integridad física, a pesar de que los alumnos no asisten a clases desde el miércoles 8 de noviembre, toman clases en línea. “Son cuatro edificios que corresponden a ocho aulas didácticas, un laboratorio,

la cooperativa escolar, el módulo de sanitarios, el salón de usos múltiples y el módulo administrativo cabe señalar que si efectivamente Protección Civil Municipal emitió un reporte técnico por parte de la Secretaría de Educación a través del área encargada de infraestructura”.

La delegada expresó que se contratará a un perito estructural para tener una dictaminación mucho más profunda, “se desconoce en este caso, los elementos que se consideraron para determinar estos edificios como de alto riesgo”.



## Pizzas Chabert's

	MEDIANA	GRANDE
<b>CHABERT'S</b> SALSA ALFREDO/ QUESO MOZZARELLA / CAMARONES / PESTO.	\$270.00 PESOS	\$515.00 PESOS
<b>A LA MEXICANA</b> FRIJOL / CEBOLLA MORADA/ QUESO MOZZARELLA/ CHILE JALAPEÑO /CHORIZO	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
<b>PEPPERONI</b> SALSA DE TOMATE / QUESO MOZZARELLA /PEPPERONI	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
<b>BBQ</b> SALSA DE TOMATE /PECHUGA DE POLLO / QUESO MOZZARELLA/ QUESO CHEDDAR / ADEREZO RANCH/ TOCINO SALSA BBQ/	\$240.00 PESOS	\$490.00 PESOS
<b>SUPREMA</b> SALSA DE TOMATE / QUESO MOZZARELLA /PEPPERONI/ACEITUNA/ MORRÓN / SALCHICHA ITALIANA	\$240.00 PESOS	\$490.00 PESOS
<b>PIZZA HAWAIANA</b> PIÑA/ JAMÓN / SALSA DE TOMATE Y QUESO MOZZARELLA	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
<b>PIZZA MARLIN</b> SALSA DE TOMATE/ CEBOLLA MORADA / MARLIN A LA MEXICANA/TOMATE EN CUBOS	\$220.00 PESOS	\$490.00 PESOS
<b>PIZZA ATUN</b> SALSA TOMATE/QUESO MOZARELLA/ ATUN MACERADO AL OREGANO/ PEREJIL Y AJO	\$290.00 PESOS	\$590.00 PESOS
<b>PIZZA CAMARON Y PULPO</b> SALSA TOMATE/QUESO MOZARELLA/ QUESO PARMESANO/CAMARON /PULPO/ ACEITUNA NEGRA/ VERDE Y KALAMATA/ QUESO DE CABRA Y ESPINACA	\$290.00 PESOS	\$590.00 PESOS



**RIVIERA**  
de Rosarito  
CONDOMINIOS

SOLICITA

## GUARDIA DE SEGURIDAD

Con experiencia en puesto de seguridad

**Contratación inmediata!**

Traer solicitud elaborada para entrevista

Comunicarse al celular  
**664 4050085**



Tel:661-614-4400 ext 11800

## Celebran 100 aniversario de la Primaria Francisco I. Madero en El Descanso



Por Delia Ruelas

**A**utoridades educativas, ex alumnos, antiguos docentes y la comunidad escolar celebraron el 100 aniversario de la Escuela Primaria Francisco I. Madero ubicada en El Descanso, la mañana del viernes 10 de noviembre.

El profesor y ex alumno Ramón López, dio una remembranza de cómo fue fundada la escuela, compartió emotivos recuerdos de cómo la escuela empezó con un salón de madera donde también era la casa del maestro que impartía clases, había un pozo de agua y una hermosa bandera sobre un asta.

El docente narró como a los alrededores había sembrados de chinos, que cultivaban tomate, repollo, calabaza entre otros vegetales. Él vivía en El Campito y se trasladaba a El Descanso para asistir a clases y también recordó cómo su padre de oficio pescador intercambiaba su pesca por vegetales, en esos cultivos colindantes a su escuela.

El regresó a la escuela pero como docente y en la actualidad aún saluda

a algunos de sus alumnos como Tomas Gilbert, El Palomo Gilbert, Irma Mora entre otros alumnos que le guardan gran aprecio a la escuela que es una de las más antiguas del municipio.

También en la celebración estuvieron presentes miembros del Comité Pro Municipio, el Comisariado Ejidal de Primo Tapia y el presidente del Consejo Consultivo de Desarrollo Económico de Rosarito, quienes han apoyado en diversos aspectos al plantel.

En la actualidad la escuela imparte clases regulares y actividades extra curriculares siendo considerada como de tiempo completo y cuenta con infraestructura para atender a los ciento veintiocho alumnos.

La escuela es catalogada como rural, donde los alumnos han aprendido a respetar la naturaleza, poseen anuncios donde exhortan a dejar el libre paso de roedores, separar la basura orgánica e inorgánica, además realizan su propia composta incluso siembran elotes que comparten entre la comunidad escolar, así lo ha inculcado la maestra del sexto grado y encargada del plantel, Julieta Cervantes.

## Solicitan pavimentación, alumbrado y transporte los residentes de Colinas de Mazatlán a AMLO

Por Delia Ruelas

**R**esidentes de Colinas de Mazatlán se hicieron presentes en el informe de la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, con el fin de entregarle un pliego petitorio al Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador (AMLO), lamentablemente como otros líderes y ciudadanos, no lograron acercarse al presidente, pero en cambio entregaron su solicitud al personal de la presidencia.

En la solicitud demandaban que se les informará sobre los avances del proyecto de drenaje, ya que se ha trabajado la parte baja de la colonia sin embargo, no hay una fecha esperada para la continuidad en la parte alta, cuando se suponía que era un proyecto que se aceptó de manera integral.

Otra petición fue la ampliación en el transporte público, en este caso las calafías con ruta a "Colinas", ya que dejan de trabajar muy temprano y no coincide con el horario escolar y los alumnos del turno vespertino se exponen a diversos peligros en la salida del horario escolar, ya que caminan tramos largos en la oscuridad. La tercera petición fue que los vecinos

desean que la denominada "Ruta Violeta" en su comunidad, además beneficiaria a colonias como Ramos 1 y 2, Villa Bonita, Colinas del Sol 1 y 2, Cumbres del Mar, Cumbres de Rosarito entre otras.

La cuarta exposición fue que los vecinos sufren de la falta del servicio de drenaje, por lo cual, registran desbordamiento de varias fosas sépticas y eso no solo daña las calles causando zanjas sino también su salud ya que los olores que provocan esos derrames causan alergias nasales y en la piel con el polvo contaminado que arrastran los vientos de Santana.

La quinta solicitud es referente al alumbrado, catalogando esta solicitud como una urgencia pues las calles están oscuras y tras el cambio de horario de invierno, transitar con las calles oscuras para los estudiantes del horario vespertino es un peligro.

Y la sexta y última petición fue que solicitan que las calles de su comunidad sean consideradas para pavimentación con concreto hidráulico pues durante la temporada de lluvia los vecinos no pueden salir a sus centros de trabajo y escuelas.

## Lleva Club Rotario Playas de Rosarito alegría a niños de casa hogar Horizontes

Por Juan Pablo Sebastián

**U**n domingo de alegría y fiesta vivieron niños y niñas de la casa hogar Horizontes de Plan

Libertador gracias a un gesto de altruismo emprendido por el Club Rotario Playas de Rosarito.

A iniciativa de la reconocida voluntaria de los Flying Samaritans Danielle Williams, los integrantes del Club Rotario Playas de Rosarito que preside el Licenciado Porfirio Rogelio Salomón, organizaron una pequeña fiesta con regalos, pastel, juguetes, ropa y otros donativos en beneficio de los niños y jóvenes que son atendidos en esta casa hogar.

Como parte del convivio, los niños y niñas llevaron a cabo un programa artístico con baile, concursos y otros números musicales.

"Todo surgió por una idea de Danielle Williams, cuando visitó la casa hogar y se conmovió al ver a los niños y niñas. Inicialmente propuso regalar sudaderas a



cada uno de los niños, pero después creció la idea con la emoción y decidimos abrir el apoyo a organizarles una pequeña fiesta, pues vimos que no tienen muchas actividades de este tipo", expuso Porfirio Rogelio Salomón.

Se mostró complacido con los rostros de felicidad que tuvieron los niños y niñas cuando recibieron sus regalos y la fiesta durante la celebración.

"Fue algo muy bonito poder llevar alegría a esta casa hogar y ver a los niños felices con sus regalos", expuso el líder rotario.



Forma parte de nuestro equipo como:

### Terapeuta de SPA Externa

- Terapista en Masajes corporales
- Experiencia de 1 año en posición similar
- Ingles Avanzado
- Conocimientos:
  - Masaje terapéutico Avanzado (Tejido Conectivo profundo)
  - Masaje de relajación, Masaje de drenaje linfático
  - Reflexología
  - Anatomía, Fisiología e Histología
- Disponibilidad de horario
- Actitud de servicio, trabajo en equipo y dinámico.

humanresources@sanoviv.com



**MIM Material Medico**  
 Venta de Material de Curación y Ortopedia **EXCEL**  
**INSTRUMENTAL MEDICO-ORTOPEDIA**  
**-INSUMOS PARA TERAPIA Y REHABILITACION**

**RENTA Y VENTA DE NEBULIZADORES Y TANQUES DE OXIGENO**

- Bolsas Colostomia
- Sueros y Sondas
- Sanitizantes Qx
- Equipos para medir la presión
- Suturas

Bldv. Benito Juárez **Tel: 661-145-0648**  
 y Centro Comercial Plaza La Fuente #3  
**Tel: 661-100-2514**

**Rosarito Games**  
 Algo mas que un simple juego...  
 Venta, Intercambio, Compra y Reparación de Juegos

Comodo Sistema de apartado

- Consolas, Juegos Accesorios, Anime
- Reparación de Consolas, Tablets y Computadoras.
- ¡Reserva tus juegos antes que salga a la venta!
- Tomamos tus juegos a cuenta o Te damos efectivo
- Pulimos tus discos
- Si no encuentras lo que buscas te lo conseguimos

BLVD. BENITO JUAREZ 984-11 PLAZA EJIDO MAZATLÁN a un costado de LA NUEVA MIMI

Aceptamos Buscamos en **TEL: 661 612 2420**

**VISUAL**  
 CORPORATIVO JARDON

**¿Tienes problemas en los ojos?**  
 Tenemos la experiencia y la última tecnología para ayudarte  
**Cirugía de catarata**

**(661) 120 6772** **(661) 120 6787**

@VisionCenterMX

**“Son dos años de resultados visibles”, Daniel Gutiérrez reconoce labor de Marina del Pilar en segundo informe de gobierno**

Por Juan Pablo Sebastián

Como dos años de trabajo arduo con resultados visibles, calificó el Subsecretario de la Secretaría de Gobierno de Baja California Daniel Gutiérrez Ornelas el segundo informe de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

Consideró que los temas de infraestructura, bienestar y la protección ambiental, así como el rescate de áreas verdes y espacios públicos, son los principales avances que se pueden apreciar en Baja California.

En tanto que el tema de seguridad sigue con algunos pendientes, pero confió en que la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador servirá para fortalecer la coordinación y el apoyo a Baja California para seguir trabajando en la seguridad.

“Vemos un informe con resultados muy



Daniel Gutiérrez Ornelas

visibles en temas de infraestructura, de fomento a las áreas verdes y ambientales, un informe donde se lograron avances en resolver problemáticas arrastradas desde hace años en el Estado. Sin duda son dos años de gestión muy arduos y en el tema de seguridad se está trabajando con las

corporaciones. Realmente yo creo que la visita del Presidente va a servir mucho para fortalecer los trabajos de coordinación y el apoyo a Baja California”, expuso Daniel Gutiérrez Ornelas.

Además del presidente Andrés Manuel López Obrador, los gobernadores de los estados de Tamaulipas, Nayarit y Puebla, acompañaron a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda a su segundo informe de gobierno, reconociéndole su trabajo y los avances históricos en solo dos años de gobierno.

**BOTANICA NATURISTA MARY**

**Productos Naturales y Plantas medicinales**

- Lun a Sab 9am-7pm
- Dom. 9:30am-5pm

Estamos en la misma Plaza de Siempre, ahora en el LOCAL #2

**Cel 664 438 8840**  
 frente terrenos de la Feria Blvd. B. Juárez, Centro Com. Quinta Plaza Local #2, Rosarito

**HOTEL ROSARITO SOLICITA PERSONAL PARA**

**MANTENIMIENTO**  
 (pintor, resane, tablaroca, carpintería, etc.)  
 Horario laboral: 08:00 – 17:00 Lunes a Sábado

**COCINERO**  
 Horario laboral variable

**Ofrecemos:**  
 •Comedor •Seguro social •Prestaciones superiores a las de ley •Uniformes

**Requisitos:**  
 •Masculino •Actitud de servicio. •Buena Presentación.

INTERESADOS: Presentarse a las Oficinas de Recursos Humanos ubicada en Blvd. Benito Juárez #31, Playas de Rosarito, B.C. (Rosarito Shores) o comunicarse al 01-661-6144416 o Enviar correo a: [rechumanos@rosaritobeachhotel.com](mailto:rechumanos@rosaritobeachhotel.com)

**Celebra tu Posada Navideña con nosotros**

**¡Agenda abierta!**

Pregunta por los diferentes paquetes disponibles:

[groups@rosaritobeachhotel.com](mailto:groups@rosaritobeachhotel.com) (661) 614 - 4419

[ventas@rosaritobeachhotel.com](mailto:ventas@rosaritobeachhotel.com) (661) 614 - 4418

## Repuntan denuncias por abuso infantil y agresiones contra mujeres

Por Juan Pablo Sebastián

Las denuncias por abuso infantil están registrando repuntes, tanto en escuelas como en hogares rosaritenses y espacios públicos.

En la madrugada del lunes 13 de noviembre, una joven menor de edad pidió la presencia de la policía municipal para detener a un joven de 25 años de edad que intentó sobrepasarse con ella cuando estaba en el cine de plaza Pabellón Rosarito.

La víctima Lizeth "N", declaró que al encontrarse en el interior del cine, un hombre se le acercó y le tocó los glúteos, pidiéndole que se fuera con él, por lo que reportó de inmediato al número de emergencias.

Una vez que los agentes municipales llegaron, procedieron a la detención del agresor, identificado como Christopher "N", de 25 años de edad, quien fue

puesto a disposición de la FGE.

En la mañana de ese mismo día, policías municipales atendieron un reporte de lesiones por riña conyugal en la calle Tuxtla Gutiérrez y Artículo Tercero de la colonia Constitución, que terminó con la detención del agresor identificado como Christian "N".

Casi a esa misma hora, agentes municipales atendieron otro reporte de abuso sexual en una escuela primaria de la colonia Volcanes.

En el lugar, se entrevistaron con la directora del plantel quien les informó sobre la denuncia de un presunto abuso sexual de una alumna.

Los agentes procedieron a la elaboración del Informe Policial Homologado y canalizaron a la mamá y la niña a la Fiscalía Especializada en Delitos Sexuales.

Otra denuncia más por abuso maltrato infantil fue atendida en un jardín de

## Autoridades no lograron ubicar origen de emisiones tóxicas en escuelas



que las emisiones podrían haberse derivado de fugas de gas o de los sistemas de drenaje, pero no ubicaron los sitios exactos de donde provenían. Los olores tóxicos fueron reportados por los directivos del plantel alrededor de las 10:30 de la mañana, cuando alumnos de diferentes grupos comenzaron a presentar síntomas como vómitos, dolores de cabeza y ojos irritados.

Sin embargo, se supo que no fue exclusivamente de la escuela, sino que afectó a toda la colonia.

Ambulancias de la Cruz Roja se presentaron en la escuela para atender a los alumnos intoxicados, mientras que por

recomendaciones de protección civil y las autoridades educativas, fueron evacuados los alumnos del plantel y suspendidas las clases.

No se reportaron mayores afectaciones a los alumnos, pero tampoco se logró conocer la procedencia de las emisiones tóxicas.

Por Juan Pablo Sebastián

Al igual que sucedió con los olores extraños en los alrededores de escuelas cercanas a fábricas en la Ampliación Lucio Blanco, las autoridades de bomberos y protección civil no lograron ubicar el origen de nuevos olores extraños que obligaron a la evacuación de alumnos de la escuela primaria Constitución de 1917 la mañana del martes 14 de noviembre.

Tras el operativo de inspección en zonas aledañas, solo pudieron concluir

## Proyectan un incremento de ingresos por el arrastre de vehículos

Por Delia Ruelas

Un incremento sin sustento es el que se proyecta por los Derechos para el remolque y arrastre de vehículos en el presupuesto de Ley de Ingresos 2024.

Cabe recordar que en el 2023 por este concepto se proyectó un ingreso seiscientos setenta mil pesos, mientras que en el próximo 2024 pretenden ingresar un millón setecientos mil pesos. El incremento ha sido catalogado como una proyección basada en una recaudación sin sentido, incluso dañina para el pueblo, puesto que los ingresos por este concepto deberían disminuir, pues el Ayuntamiento tiene la obligación de informar a los ciudadanos sobre los Reglamentos, prohibiciones, y capacitar al personal para evitar actos de

corrupción, así lo consideró la regidora Ana María Medina.

"Se supone que como Ayuntamiento, la Ejecutiva y sus titulares tienen la obligación de dar a conocer los Reglamentos y además la colocación de señalamientos, prohibiciones y demás, así como la obligación de capacitar al personal en normatividad para que sea una verdadera jornada anticorrupción ya que a muchos servidores parece que no les importa y actúan como jueces".

Por su parte la regidora Dalia Salazar, cuestionó la gran cantidad de vehículos que deberán remolcar, puesto que la proyección equivale al cien por ciento más en 2024, ¿cuántos autos tendrán que remolcar al día para tener ese ingreso? es dañino lo que están haciendo con esos presupuestos.

## Asesinan a tiros a hombre en la colonia Constitución

Por Juan Pablo Sebastián

Mientras las autoridades municipales presumen reducción de la incidencia delictiva, otro homicidio más se sumó a la lista negra del 2023.

La noche del viernes 10 de noviembre, un hombre fue asesinado a tiros en plena vía pública en la calle México de la colonia Constitución.

Alrededor de las 7:30 de la noche, policías municipales atendieron el reporte de una persona lesionada por arma de fuego en la calle México entre Baja California y Distrito Federal.

Vecinos aseguraron haber escuchado al menos cuatro disparos, pero no se informó sobre los atacantes.

Al llegar al lugar, encontraron a un hombre lesionado tirado en la banqueta, con vestimenta sudadera gris, pantalón azul, gorra y calzado rojos.

El hombre estaba tirado en la vía pública y se quejaba de un dolor en el abdomen. Los agentes solicitaron la presencia de paramédicos de la Cruz Roja quienes le brindaron los primeros auxilios al lesionado pero nada pudieron hacer para salvarle la vida.

Extraoficialmente se manejó que el occiso tenía alrededor de 25 años y era conocido como "El Chuy".

Los agentes elaboraron el Informe Policial Homologado y dejaron la escena de la unidad de homicidios dolosos de la FGE.

**AVISO  
GASAS Y  
TERRENOS**

**TERRENOS**

**¡OFERTA!  
2 TERRENOS EN VENTA  
7X20 M2 c/u en Fracc.  
Marbella lote 26 y 27  
manzana 31 Frente a Puerto  
Inf. 661-114-9057  
y 551-376-3505**

**AVISO  
Clasificado**

**DENTISTA**

**DENTISTA  
PARA NIÑOS**  
Dr. Humberto Aguirre González  
Odontología General y Ortodoncia  
PRIMERA CONSULTA GRATIS  
Citas: 661 613 0279

**VARIOS**

**COMPRA-VENTA  
ORO, PLATA, DIAMANTES**  
MEJORAMOS PRECIO  
PARA PRESUPUESTO LLAME  
SIN COMPROMISO  
TEL: 661 612 0380 661 112 7208  
TALLER JOYERIA CASA ROSALES  
FRENTE A FARMACIA GUSHER

## SECCIÓN TARJETEROS

## DESPACHO CONTABLE

SOLICITA  
AUXILIAR  
CONTABLE

- Sexo femenino
- Estudiante o Carrera trunca de Contabilidad
- Experiencia en el Manejo del Contpaq

Lunes a Viernes de  
8 am a 5 pm

Informes a los teléfonos  
661 613 4309 y 661 850 1181

SE SOLICITA  
SECRETARIA

- 1.- Escolaridad mínima:  
Preparatoria
- 2.- Conocimientos Básicos  
de Computación.

Notaría Pública No. 1  
Playas de Rosarito, B.C.

Teléfonos: 661-612-3435  
y 661-121-0229

**EXPRESS TIRE** De México  
#1 EN LLANTAS Y SERVICIO

SOLICITA  
CAJERO (A)

PARA ROSARITO, BC

- SUELDO BASE + COMISION
- BONOS DE PUNTUALIDAD Y ASISTENCIA
- PRESTACIONES DE LEY
- Edad 20 a 30 años

Presentarse con solicitud  
elaborada en sucursal Rosarito  
Hacienda Floresta del Mar, 22703

ENVIAR SOLICITUD ELABORADA  
[etirematriz@prodigy.net.mx](mailto:etirematriz@prodigy.net.mx)  
[rosaritoexpress@hotmail.com](mailto:rosaritoexpress@hotmail.com)

Teléfono para hacer cita al:  
**664 105 7261**



MADERERIA  
ZONA  
NORTE  
ROSARITO

SOLICITA

▶ AUXILIAR  
DE ALMACÉN

▶ ASESOR DE  
VENTAS DE  
MOSTRADOR

▶ CAJERA

ROSARITO PRESENTARSE CON  
SOLICITUD ELABORADA

NUEVA UBICACIÓN Martires  
de Tacubaya #567, Col. Reforma  
• Tel (661)613-5304

## Asesinan a hombre en el interior de un bar de la zona centro



Por Juan Pablo Sebastián

En las vísperas del segundo informe de gobierno el domingo 12 de noviembre, la inseguridad no cesó en la zona turística de Rosarito, donde un hombre fue

asesinado por arma de fuego en el interior de un bar.

Policías municipales atendieron el reporte de detonaciones de arma de fuego alrededor de las 3 de la mañana en el bar denominado "Bar Greens Terraza" ubicado en el bulevar Benito Juárez en la zona turística.

Al llegar al lugar, encontraron a un hombre lesionado por arma de fuego, con vestimenta chamarra negra, pantalón de mezclilla y tenis color azul. Los agentes solicitaron la presencia de paramédicos de la Cruz Roja quienes revisaron al hombre y lo declararon sin vida.

Los primeros reportes indicaron que todo se originó por una riña que el occiso tuvo con otros sujetos, uno de los cuales sacó un arma y le disparó en varias ocasiones, impactándole de manera mortal en la cabeza y la espalda.

En el lugar fue hallada una pistola calibre 45 milímetros y varios casquillos percutidos y un "cartucho encasquillado".

La escena quedó a cargo de la unidad de homicidios dolosos de la FGE, mientras que el bar fue clausurado por investigación.

PSICOTERAPEUTA  
ATENCIÓN PSICOLÓGICA  
Adultos, adolescentes y Niños

Atención a personas con:

- Ansiedad
- Depresión
- Dependencia emocional
- Orientación Vocacional
- Bullying/acoso escolar
- Duelo
- Autolesiones etc.



PSICOTERAPIA

661 172 2245 • 661 104 5965  
IG:psicologa\_salud\_plena

## Detenido tras persecución que terminó en Rancho del Mar resultó ser asesino de policía municipal

La Fiscalía General del Estado, a través de la Fiscalía Regional de Playas de Rosarito, informó del aseguramiento y ejecución de una orden de aprehensión en contra de Héctor Daniel "N", quien era buscado por su probable relación en el delito de homicidio calificado cometido en contra de un agente de la Policía Municipal de Rosarito.

En la atención a medios, celebrada en el edificio central de la Fiscalía en Tijuana, el Fiscal Regional de Playas de Rosarito, Arturo Mandujano Quezada, explicó que

el imputado Héctor Daniel "N" habría participado en los hechos sucedidos el 19 de julio de 2022 en la calle Romualdo Gallardo de la colonia Lucio Blanco, en donde fue encontrado sin vida el agente preventivo Pedro Ángel Moreno Romero, a bordo de su vehículo particular, Honda Fit, color blanco.

El agente fue asesinado por disparos de arma de fuego.

La investigación del crimen se concretó con la presunta participación en los hechos de Héctor Daniel "N", por quien se solicitó orden de aprehensión al Juez de Control. Una vez obtenido el mandato judicial, los

elementos del Agencia Estatal de Investigación se dieron a la tarea de ubicarlo y fue en hechos sucedidos el pasado 9 de noviembre de 2023 en la colonia Colinas de Aragón, que se logró la detención de Héctor Daniel "N" y de su acompañante Juan Carlos "N", por agentes estatales.

Alrededor de las 14:00 horas, los sospechosos Héctor Daniel "N" y Juan Carlos "N" se encontraban sobre la calle Blasones de la colonia Colinas de Aragón en Playas de Rosarito.

Cuando Héctor Daniel "N" observó a los Agentes Estatales de Investigación, sacó

de entre sus ropas una arma de fuego calibre 9 milímetros con la que disparó a uno de los agentes, realizando dos detonaciones pero sin lograr impactarlo.

Después abordó el vehículo marca Kia Sportage de color gris y junto con su compañero Juan Carlos "N", escaparon del lugar.

En la huida, Héctor Daniel "N" sacó la mitad de su cuerpo por la ventana de la puerta del copiloto y realizó dos detonaciones más con el arma, iniciando una persecución a bordo de vehículos por las calles de esta ciudad, hasta que fueron detenidos por agentes preventivos en calle Bonita de la colonia Rancho del Mar para ponerlos a disposición de esta Fiscalía.

Por estos hechos, de donde se desprendió su posible responsabilidad en los delitos de disparo de arma de fuego contra persona y delitos cometidos contra funcionarios públicos.

Ambos fueron vinculados a proceso el 12 de noviembre de 2023, con medida cautelar de prisión preventiva justificada, definiéndose un plazo de investigación de un mes, el cual concluye el 12 de diciembre de 2023. diversa.

**Amigo paguitos**



# Estrena un smartphone en paguitos semanales



Desde  
**\$50**



Visita nuestros Centros de Atención a Clientes  
y Distribuidores Autorizados Telcel

La mayor Cobertura y Velocidad

**telcel**